

MERCADOS

ANÁLISIS DE MOODY'S

“La nota soberana está bajo presión”

Manifiesta que un menor PIB afectará las cuentas fiscales

POR FELIPE GAZCÓN

felipe.gazcon@gimm.com.mx

Moody's reconoce que existe algo de presión sobre la calificación crediticia de la deuda soberana de México, sobre todo de registrarse un menor crecimiento económico este año que deteriore los ingresos fiscales, o si el gobierno otorga un rescate mayor a Pemex sin que se acompañe de medidas para resarcir el hueco que genere en las finanzas públicas, advirtió Jaime Reusche.

En conferencia de prensa desde Nueva York, el responsable de la calificación soberana del país enfatizó que “si vemos la posibilidad de que se mueva la perspectiva este año, la calificación se podría mover o se podría mantener este año o el próximo, dependiendo de qué tan fuertes se vuelven estas preocupaciones y cómo evolucionan las apuestas de las políticas públicas ante estas preocupaciones que tenemos”.

Actualmente, Moody's mantiene una calificación para la deuda soberana de México de A3 con perspectiva estable, es decir en el nivel de grado de inversión.

CRECIMIENTO

Reconoció que recientemente redujeron su proyección de crecimiento del PIB de México a 1.7 desde 2.2 por ciento.

“Muy posiblemente si



Foto: Cortesía/Archivop

Jaime Reusche, vicepresidente senior de Moody's, y responsable de la calificación soberana de México de la misma calificadoradora.

vemos una desaceleración mayor a la que proyectamos nosotros, esto podría jugarle una muy mala pasada a los ingresos tributarios y en sí generar mayores presiones fiscales, lo cual también repercutiría de manera negativa sobre las perspectivas del soberano y la calificación”, respondió.

Acerca de las implicaciones de las políticas del nuevo gobierno reconoció que han visto mensajes encontrados que han ahuyentado un poco la inversión.

No obstante, confió que para 2020 se logre una ligera aceleración del PIB a 2%, por programas sociales y de pensiones que impulsarán el consumo privado, pero dudan de la sostenibilidad de este motor.

Sobre la refinería, dijo que su construcción se ve como

algo negativo, ya que no tiene mucho sentido financiero por el momento, ya que la confianza del mercado no está acompañando a Pemex.

Explicó que actualmente la mayor presión es para la calificación soberana de México; sin embargo enfatizó que eso no significa que Pemex se encuentre fuera de peligro para una reducción en su nota crediticia.

“La presión está sobre ambas calificaciones, pero más sobre el soberano”, recalzó.

APOYOS

El vicepresidente senior de Moody's estimó que para este año no es necesario más apoyo para Pemex por parte del gobierno... “pero el foco de mediano plazo nos deja bastante intranquilos”.

Hacia el corto plazo, si la petrolera recibe más ayuda, esto presionará la deuda.

“Si Pemex requiere apoyo del gobierno de 3 a 4 años, las cifras de deuda subirán de 35% a más de 40% del PIB. Ahí se pone más complicado mantener la calificación en nivel A3”, dijo.

Refirió que el equipo de Moody's espera reunirse en breve con funcionarios del gobierno mexicano para discutir sus políticas y aclarar sus dudas.

Pese al panorama complicado, Reusche no avizora una catástrofe en donde México pudiera perder el grado de inversión, al argumentar que la economía del país no tiene desequilibrios macro importantes.

“Si Pemex requiere apoyo del gobierno de 3 a 4 años, las cifras de deuda subirán de 35% a más de 40% del PIB. Ahí se complica mantener la nota crediticia.”

JAIME REUSCHE
MOODY'S

1.7

POR CIENTO

es la nueva estimación de crecimiento económico para este año por parte de Moody's